

Convocados por el deseo de hacer memoria histórica de 50 años de camino y abrir con esperanza nuevos horizontes, reunidos en la Casa de Retiro Tuparekavo, de la ciudad de Luque, Paraguay, bajo el manto de la Virgen de Caacupé, más de 200 delegados y delegadas de 16 países hemos participado del 13 al 17 de septiembre de 2016 del X Encuentro Continental de CEBs, con el lema “Las CEBs caminando y el Reino Proclamando”.

La Alegría del Evangelio se hizo presente desde la llegada, en la acogida del pueblo paraguayo, que rápidamente abren el corazón y hacen sentirse en familia, en ñande, en espíritu de encuentro para con los otros.

El VER nos ha situado frente a cincuenta años de “destrozos y solidaridades”, en un tiempo de resistencia como actitud, de conciencia crítica, nos ha llevado a re-significar las esperanzas, profecía y articulación, desde las características, Iglesia ministerial, misionera y martirial, y los obstáculos, tensión, persecución y violencia del sistema.

Como CEBs latinoamericanas y caribeñas reafirmamos nuestro compromiso comunitario de fe desde la realidad concreta, la voluntad de asumir el caminar horizontal con los pobres, la Palabra como acontecimiento que nos ayuda a leer e interpretar el hoy, a aprender como pueblo y a re-significar nuestra “caminhada” como martirio y resurrección, reconociendo que Jesús liberador es la manera en que entendemos la fe desde nuestra realidad y contexto latinoamericano.

En este camino nos acompañan la memoria y testimonio de hombres y mujeres comprometidos hasta el martirio con el Reino, expresado en experiencias esparcidas por todo el continente que nos nutren y desafían, realidad que también constatamos en la historia y vida de las comunidades locales que visitamos.

Afirmamos que en el nuevo modo de ser y hacer la Iglesia la liturgia acompaña la vida. Los símbolos tan cotidianos como son el camino, la casa, la mesa y el pan se han hecho presentes en las celebraciones de cada día, recordándonos a cada momento que somos Iglesia misionera, con vocación de servicio y de compartir el pan, que se reúne en las casas, dando lugar a todos y todas, especialmente a las mujeres, los niños y los pobres.

Nos comprometemos a seguir caminando en la construcción de una Iglesia inculturada en clave de decolonización, en salida, con opción preferencial por los empobrecidos, los jóvenes, las mujeres, los migrantes, los indígenas y los afro-descendientes, políticamente comprometida, ecológica e interpelada por el cuidado de la Casa Común y la busca del Buen Vivir y Buen Convivir (Sumak Kawsay), ministerial, bautismal, ecuménica, no patriarcal, que promueve la formación a partir de la Palabra y la realidad y que tiene como base una espiritualidad liberadora, enraizada en la persona y la práctica histórica de Jesús de Nazaret y su proyecto del Reino, siendo iluminada por la Teología de la Liberación.

El Espíritu que hace nuevas todas las cosas nos envía a re-significar y re-encantar la vida de las comunidades en el contexto actual, atentos a responder a los signos de los tiempos.

# Mensagem do x Encontro Continental das CEBs



Convocados pelo desejo de fazer memória dos 50 anos de caminhada e abrir com esperança novos horizontes, reunidos na Casa de Retiros Tuparekavo, da cidade de Luque, Paraguai, sob o manto da Virgem de Caacupé, mais de 200 delegados e delegadas de 16 países participaram do dia 13 ao dia 17 de setembro de 2016, do X Encontro Continental das CEBs, com o Lema “As CEBs Caminhando e o Reino Proclamando”.

A Alegria do Evangelho se fez presente desde a chegada pela acolhida do povo paraguaio, que rapidamente abriu seu coração e fez com que todos se sentissem em família, em unidade, em espírito de encontro com os outros.

O VER nos situou frente a cinquenta anos de “destruição e solidariedades”, em um tempo de resistência como atitude, de consciência crítica, que nos tem levado a ressignificar as esperanças, profecia e articulação, desde as características, Igreja ministerial, missionária e martirial, e os obstáculos, tensões, perseguições e violência do sistema.

Como CEBs latino americanas e caribenhas reafirmamos nosso compromisso comunitário de fé nas realidades concretas, na vontade de assumir o caminhar horizontal com os pobres, a Palavra como acontecimento que nos ajuda a ler e interpretar o hoje, a aprender como povo e a ressignificar nossa “caminhada” como martírio e ressurreição, reconhecendo que Jesus Libertador é a maneira que entendemos a fé em nossa realidade e no contexto latino-americano, nesse caminho nos acompanham a memória e o testemunho de homens e mulheres comprometidos até o martírio com o Reino, expressado em experiências espalhadas por todo o continente que nos alimentam e desafiam, realidade que também constatamos na história e vida das comunidades locais que visitamos.

Afirmamos que neste novo modo de ser Igreja a liturgia acompanha a vida. Os símbolos do cotidiano como o caminho, a casa, a mesa e o pão se fazem presentes nas celebrações de cada dia, recordando-nos a cada momento que somos Igreja Missionária, com vocação para o Serviço e a partilha do pão, que se reúne nas casas, acolhendo a todos e todas, especialmente as mulheres, as crianças e os pobres.

Comprometemos-nos a seguir caminhando na construção de uma Igreja “inculturada”, como chave para decolonização, em saída, com opção preferencial pelos empobrecidos, os jovens, as mulheres, os migrantes, os indígenas e os afrodescendentes, politicamente comprometida, ecológica e interpelada pelo cuidado com a Casa Comum e a busca do Bem Viver e Bom Conviver (Sumak Kawasay), ministerial, batismal, ecumênica, não patriarcal, que promove a formação a partir da Palavra e da realidade, tendo como base uma espiritualidade libertadora, enraizada na pessoa e na prática histórica de Jesus de Nazaré e seu projeto do Reino, sendo iluminada pela Teologia da Liberação.

O Espírito que faz novas todas as coisas nos envia a ressignificar e reencantar a vida das comunidades no contexto atual, atentos a responder aos sinais dos tempos.